

Intelligente et économe !

Une maison qui s'inscrit dans son environnement, qui bénéficie des apports de la nature tout en garantissant le confort de ses habitants, voilà les principes qui ont guidé la conception de cette maison à ossature bois.



Les propriétaires de cette maison avaient une idée bien précise de ce qu'ils voulaient : une maison originale à un niveau architectural mais aussi un habitat écolo. « Nous ne voulions pas construire une maison traditionnelle sans aucune réflexion. Au contraire, nous souhaitons que l'architecture soit adaptée au terrain, qu'il y ait une véritable réflexion sur les apports solaires », explique Christophe, propriétaire. Ainsi, la maison a été conçue selon les principes du bioclimatisme, avec de vastes espaces vitrés au sud et fermée au nord, afin de bénéficier de l'ensoleillement maximum pour réduire les besoins en éclairage et en chauffage de la maison. « Nous voulions une maison intelligente et économe », résume Christophe. Un poêle à granulés et une VMC double flux suffisent au confort des habitants. Pour l'eau chaude sanitaire, un chauffe-eau thermodynamique a été installé. Le principe ? Une pompe à chaleur qui récupère les calories de la maison est intégrée au ballon d'eau chaude. « C'est une excellente alternative au chauffe-eau solaire ». La maison doit approcher de

« Cette maison allie écologie, ergonomie et esthétique »

performances de la BBC, mais les propriétaires n'ont pas cherché à faire labelliser leur maison. La construction, de forme assez originale, s'articule autour d'un espace de vie central très lumineux et ouvert sur le jardin. D'un côté de cet espace, l'espace cuisine et le cellier, de l'autre l'espace nuit avec deux chambres et leur salle de bain. Une mezzanine ouverte sur le salon a permis de créer un espace bureau très chaleureux. Si l'ergonomie des lieux a été privilégiée, cela ne s'est pas fait au détriment de l'esthétique, bien au contraire ! A l'extérieur, la maison s'analyse sous toutes ses faces pour bien comprendre sa conception. Pour souligner son côté asymétrique, le bardage en douglas naturel a été installé en alternant le sens de pose. A l'intérieur, le bois s'exprime aussi, que ce soit au travers des solivages apparents, du parquet en bois exotique ipé ou des lambris en pin du Nord. La décoration est moderne et chaleureuse à la fois.

A l'intérieur, le bois a été utilisé pour créer une ambiance moderne et chaleureuse à la fois.



Un escalier original et de caractère domine la pièce principale et nous invite à découvrir l'étage.



La pièce centrale, véritable poumon de la maison, s'ouvre sur une terrasse en bois exotique.

Les principes du bioclimatisme ont guidé la conception de cette maison, afin de limiter les besoins en chaleur. Pour l'isolation, des matériaux naturels ont été utilisés: fibre de bois et laine minérale. Un poêle à bois suffit à satisfaire les besoins en chauffage du foyer.

